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REUNIÃO DO:  Conselho Deliberativo do Nupem DATA: 26/10/2023 

LOCAL: Auditório HORA: 09:19 

PARTICIPANTES: 

Cintia Monteiro de Barros, Paula Alvarez Abreu, Petter Franco Entringer, 

Mario Sérgio Schultz, Celia Yelimar Palmero Quintana, Izabela dos 

Santos Silva, Pedro Hollanda Carvalho, Carlos Alberto Barbosa, Jackson 

de Souza Menezes, Kembelly Syonara. 

ASSUNTOS: 

 

1- Comunicação da Presidente do CD do NUPEM/UFRJ; 

 

2- Comunicação dos demais membros do CD; 

3- Homologação das candidaturas de Leandro Nolé Eduardo ao PIPD 

(carga horária: 40 horas) (Processo SEI nº 23079.239713/2023-58) 

(PPG-CiAC) e de JULIANA LOUREIRO DE ALMEIDA CAMPOS ao 

programa institucional de pós-doutorado da UFRJ - PIPD (PPG-Pro-

ASD) 

• Título do projeto: Avaliação da contaminação por mercúrio nas 

espécies mesopelágicas do Arquipélago de Fernando de Noronha 

e áreas adjacentes: interconexões entre matéria orgânica, 

ecologia e dinâmica espacial 

• Nome do supervisor: Michael Maia Mincarone 

• Título do projeto: “Meliponicultura no Estado do Rio de Janeiro: 

potencial econômico sustentável e estratégias de conservação 

da Mata Atlântica” 

• Nome do supervisor: Vinícius Albano Araújo 

4- Apreciação dos nomes dos representantes discente dos cursos de pós-

graduação no conselho deliberativo do Nupem: 

• Titular: Fernanda Ferreira Maissner (Programa de Pós-Gradua-

ção Multicêntrico em Ciências Fisiológicas) 

• Suplente: Maria Consuelo Nascimento Ribeiro (Mestrado Profis-

sional em Ambiente Sociedade e Desenvolvimento) 

5- Apreciação de pedido de autorização para atuar como pesquisador do 

Ministério da Educação (MEC) em parceria com a UNESCO do docente 

Rafael Nogueira da Costa  

6- Homologação de avaliação de Progressão/Promoção Docente (Pro-

cessos SEI 23079.251513/2023-73 - Giuliana Franco Leal, 

23079.217587/2023-81 - José Luciano Nepomuceno, 

23079.248667/2023-88 - Michael Maia Mincarone e 

23079.225028/2023-44 - Rodrigo Lemes Martins) 
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7-Homologações referentes ao curso de Biomedicina: 

a) Coordenador e vice coordenador  

• Daiana Vieira Lopes Alves 

• Henrique Rocha Mendonça 

b) Integrantes do colegiado 

• Manuela Leal Da Silva e Rodrigo Nunes Da Fonseca, como re-

presentantes do Núcleo de Formação Básica; 

• Analy Machado Leite e Celia Yelimar Palmero Quintana, como 

representantes do Núcleo de Formação Específica - Específico da 

Saúde; 

• Magdalena Nascimento Rennó e Petter Franco Entringer, como 

representantes do Núcleo de Formação Específica - Específico da 

Curso; 

• Izabela Dos Santos Silva, como representante do Corpo técnico 

que atue junto ao curso. 

c) Integrantes da Comissão de Orientação e Acompanhamento Acadê-

mico (COAA) 

• Cintia Rodrigues Pinheiro 

• Elane Da Silva Ribeiro 

• Flávia Borges Mury 

• Jackson De Souza Menezes 

• Ricardo De Mattos Santa Rita 

d) Normativas/Regulamentos internos do NDE, COAA e Colegiado do 

Curso de Biomedicina 

e) Regulamentos do Trabalho de Conclusão de Curso e de Atividade 

Curricular Complementar – ACC 

 

ENCAMINHAMEN

TOS E 

DELIBERAÇÕES 

A reunião se iniciou às 09:19h com a presidente do conselho, profa. Cintia 

Monteiro de Barros, abordando o primeiro ponto de pauta: 1- Comunica-

ção da Presidente do CD do NUPEM/UFRJ. Nesse momento, ela lem-

brou sobre a ampliação do contrato de limpeza do Nupem, que passou a 

contemplar os novos prédios, e da recomposição das equipes de limpeza, 

que haviam sido redimensionadas durante a pandemia por conta do corte 

de verbas sofrido pela universidade. Ela lembrou também que em breve o 

Nupem receberá mais efetivo para reforçar as equipes que já nos atendem. 

Em seguida, ela informou que a direção está montando uma comissão in-

terna para tratar a questão do Programa de Gestão de Desempenho (PGD). 

Essa comissão ficará responsável por avaliar as peculiaridades de cada 

setor do Nupem e montar uma proposta de adesão dos servidores para ser 

analisada pela direção geral e pelas direções adjuntas antes de ser enca-

minhada para apreciação no conselho deliberativo do instituto e 



 

 
Instituto de Biodiversidade e Sustentabilidade Nupem/UFRJ 

Av. São José do Barreto, 764 
Barreto, Macaé, RJ, 27965-045 

encaminhado para aprovação nas instâncias superiores. Na sequência, ela 

lembrou aos conselheiros sobre o dia da cerimônia de inauguração do La-

boratório Integrado de Doenças Emergentes e Negligenciadas (LIDEN), 

dia 08 de dezembro, e sobre a vinda do excelentíssimo reitor, prof. Ro-

berto Medronho e de outras autoridades ao Nupem para prestigiar esse 

momento. Por fim, ela comunicou que no dia 08 de novembro haverá a 

apresentação dos resultados obtidos a partir do questionário enviado pela 

Comissão Própria de Avaliação (CPA) a todo o corpo social do instituto 

no início do ano de 2023. Esses resultados serão discutidos com o corpo 

social a fim de fomentarem reflexões que auxiliem a direção geral com a 

melhoria no modelo de gestão acadêmica e administrativa do Nupem. 

Também foi informado pela presidente que na próxima quarta-feira, 

01/11, a vereadora Iza virá ao Nupem palestrar sobre o projeto de inclusão 

de meninas e mulheres na ciência, e também se reunirá com a direção do 

Nupem para estabelecer colaborações a respeito desse projeto. Ela infor-

mou também sobre o esforço bem-sucedido feito pela direção geral do 

Nupem e pela diretoria adjunta de graduação, para solicitar à COTAV 

vagas docentes provenientes de vacâncias, regra imposta pela COTAV. 

Ela destacou que o Nupem solicitou 03 vagas e pela primeira vez foi con-

templada as 03 vagas solicitadas. Ela agradeceu o prof. Petter Entringer e 

Daniel Mello pelo trabalho realizado à época e passou a palavra para que 

ele pudesse relembrar aos conselheiros o contexto e o histórico dessa 

questão.  Logo após as comunicações da direção, a profa. Cintia de Barros 

avançou para o terceiro ponto de pauta, pois não houve manifestação por 

parte dos conselheiros em relação à suas próprias comunicações. Assim, 

avançou-se para: 3- Homologação das candidaturas de Leandro Nolé 

Eduardo ao PIPD (carga horária: 40 horas) (Processo SEI nº 

23079.239713/2023-58) (PPG-CiAC) e de JULIANA LOUREIRO DE 

ALMEIDA CAMPOS ao programa institucional de pós-doutorado 

da UFRJ - PIPD (PPG-ProASD). Foi lido o título dos projetos e os no-

mes de seus respectivos supervisores. Logo votou-se e houve unanimi-

dade na homologação. Em seguida, avançou-se para o quarto ponto de 

pauta: 4- Homologação dos nomes dos representantes discentes dos 

cursos de pós-graduação no conselho deliberativo do Nupem. Expli-

cou-se brevemente o contexto da indicação. Leu-se os nomes da represen-

tante e de sua suplente. Logo votou-se e houve unanimidade na homolo-

gação. Então, avançou-se para o quinto ponto de pauta: 5- Apreciação de 

pedido de autorização para atuar como pesquisador do Ministério da 

Educação (MEC) em parceria com a UNESCO do docente Rafael No-

gueira Costa. Leu-se o parecer dado pelo prof. Carlos Alberto de Moura 

Barboza. Então votou-se e houve unanimidade na aprovação. Na sequên-

cia, avançou-se para o sexto ponto de pauta: 6- Homologação de avalia-

ção de pedidos de Progressão/Promoção Docente. Leu-se os nomes dos 

docentes em questão e informou-se que todos tiveram parecer “aprovado” 

em seus relatórios. Logo votou-se e houve unanimidade na homologação. 

Logo após, avançou-se para o sétimo ponto de pauta: 7-Homologações 

referentes ao curso de Biomedicina. Este ponto foi subdividido em 

cinco itens, os quais foram apreciados e votados separadamente. O pri-

meiro item a ser homologado foi: a) Coordenador e vice coordenador. 

Leu-se os nomes dos docentes indicados. Logo votou-se e houve 
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unanimidade na homologação. O segundo item foi: b) Integrantes do co-

legiado. Leu-se os nomes dos integrantes. Seguiu-se ampla discussão e 

debates sobre a questão. Votou-se favorável por unanimidade. Logo após, 

avançou-se para o terceiro item: c) Integrantes da Comissão de Orien-

tação e Acompanhamento Acadêmico (COAA). Leu-se os nomes dos 

integrantes e logo votou-se e houve unanimidade na homologação. O 

quarto item foi: d) Normativas/Regulamentos internos do NDE, 

COAA e Colegiado do Curso de Biomedicina. Nesse momento, a pre-

sidente, profa. Cintia de Barros, agradeceu o esforço da colega, profa. Ce-

lia Yelimar Palmero, por ter feito, em um curto período de tempo, o refe-

rido parecer. Foi-lhe passada a palavra para que lesse o parecer para os 

conselheiros, o qual foi favorável. Na sequência, votou-se e houve unani-

midade na homologação. Por fim, avançou-se para o quinto e último item: 

e) Regulamentos do Trabalho de Conclusão de Curso e de Atividade 

Curricular Complementar – ACC. Leu-se o parecer dado, o qual foi 

favorável, e logo votou-se e houve unanimidade na homologação. Após a 

apreciação de todos os pontos de pauta, a presidente, profa. Cintia de Bar-

ros, foi encerrou a reunião às 10:23h. Eu, Emanuel Victor Nogueira Go-

tardo, secretário assistente em administração, SIAPE 2271011, lavro a 

presente ata, que foi lida e aprovada por todos os membros do conselho. 

  


